
本报讯 （记者 杨安迪 通讯员 熊
晨妍） 眼下，正是大白菜俏销的时节，
这本该是菜农们欢庆丰收之时，可吴滩
镇金子村的菜农们却愁容满面。日前，
记者了解到，该村还有 50 余万斤大白菜
在地里待销，菜收不走，耕地种粮的进
程也一拖再拖。

“ 今 年 本 是 大 白 菜 的 丰 收 年 ， 不
仅 产 量 高 ， 品 质 也 特 别 好 ， 大 的 有
十 多 斤 。 要 是 卖 不 出 去 ， 再 隔 十 来
天 ， 就 只 能 眼 巴 巴 地 看 着 它 们 烂 在
地里，这几个月就白干了。”村民杨
忠富自家种有 8 亩蔬菜，虽然他患有
遗 传 性 青 光 眼 ， 被 评 定 为 视 力 一 级
残 疾 ， 他 却 身 残 志 坚 ， 和 妻 子 一 起
养猪、种菜。如今，杨忠富家还有 2
万余斤白菜急需销售。

金子村的大白菜为什么会出现滞销
呢？金子村党委副书记谢洪毅告诉记
者，金子村种植农户 200 余户，大白菜
种植面积约 300 亩，预计产量约 180 万
斤。第一批大白菜从去年 11 月起开始
上市，但是当时受疫情等因素影响，
总体供大于求且价格低迷，前来收购
的商贩大量减少，收购价格甚至跌破

每斤 3 角。最晚成熟的这批大白菜还有
50 余万斤亟待收购。天气渐暖，如果
大白菜不能顺利销售，将会影响下一
茬庄稼的种植，更会导致菜农利益严
重受损。

为了尽可能帮助菜农降低损失，连
日来，吴滩镇党委、政府充分发挥党员
干部带头作用，及时收集发布滞销信
息，通过“进圈入群”等方式，积极与
企业、学校、商超等对接，想方设法寻
找销路。目前，已卖出大白菜 1 万余
斤，但仍是杯水车薪。

农时不等人。如果有爱心企业或人
士想帮助菜农们走出困境，或者有销
路 ， 可 与 谢 洪 毅 联 系 ， 联 系 电 话 为
15310821995。 收 购 价 格 为 每 斤 2-4 角
（量大从优，具体以实际联系为准）。
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“画说江津”古镇行采风创作活动启幕

36名艺术家聚焦白沙古镇
本报讯 （记者 陈俊希 通讯员 刁虹双） 2 月 17

日至 18 日，“画说江津”古镇行采风创作活动在白沙
镇拉开帷幕，中国美术家协会会员、市美术家协会
会员、四川美术学院教授和江津区美术家协会创作
骨干等36名艺术家参加活动。

“画说江津”古镇行采风创作活动由区委宣传
部、区融媒体中心、区文化旅游委、区教委、区文
联共同主办，白沙镇、中山镇、吴滩镇、石蟆镇、
塘河镇和区美术家协会承办，旨在组织广大艺术家
深入江津古镇实地采风创作，创作出更多反映江津
文化魅力，展示秀美风光、朴素民风民俗等主题的
优秀美术作品，讲好江津故事，进一步提升江津古
镇的美誉度和关注度。

本次活动的第一站是白沙古镇，艺术家们深入
中等师范教育历史陈列馆、东华街、石龙门庄园等
地实地走访。在为期两天的采风创作中，大家把
心、思、情沉到古镇生活之中，沉到人民生活之
中，创作出许多美术作品。下一步，“画说江津”
古镇行采风创作活动主办方还将组织艺术家们前往
我区吴滩镇、石蟆镇、中山镇、塘河镇等地开展采
风创作活动。

本报讯 （记 者 施婉莹 通 讯 员
曹洋 宋晴佳） 日前，记者从江津区
税 务 局 了 解 到 ， 为 进 一 步 优 化 税 收
营 商 环 境 ， 助 力 江 津 新 办 企 业 “ 加
速跑”，该局工作人员带着开业“政
策大礼包”，上门为新办企业开展宣
传 工 作 ， 向 纳 税 人 详 细 讲 解 相 关 税
惠 政 策 ， 助 力 纳 税 人 完 成 2023 年 核
定扣除备案工作。

作为其中一家受益的江津新办企
业，重庆桔瑞森装饰材料有限公司是一

家人造板制造企业。该公司利用森林三
剩物 （采伐、造材、加工剩余物） 及烟
杆、玉米杆等农业剩余物为原料，生产
无醛添加高端板材，产品常用于橱柜行
业、家具行业和音响行业。

“这些原料以前都算是废弃物，采
取像焚烧、沤肥等传统的处理方式，不
仅要耗费大量人力、物力，还可能对生
态环境造成伤害。我们把这些农业生产
剩余物进行回收、加工，不仅有助于生
态环保，还能最大程度发挥其经济价

值，实现‘废物利用’，帮助农民增
收，实现生态效益和经济效益‘双赢’。”
据重庆桔瑞森装饰材料有限公司相关负
责人介绍，由于原材料的特殊性，公司
向村民收购时，经常会遇到缺少进项发
票的问题。

江 津 区 税 务 局 在 走 访 中 了 解 到
这 一 情 况 后 ， 主 动 对 接 公 司 ， 详 细
了 解 公 司 实 际 情 况 ， 安 排 工 作 人 员
带 着 开 业 “ 政 策 大 礼 包 ” 上 门 宣 传
农 产 品 增 值 税 进 项 税 额 核 定 扣 除 、

增 值 税 留 抵 退 税 、 固 定 资 产 一 次 性
抵 扣 等 政 策 ， 帮 助 纳 税 人 了 解 政 策
规 定 ， 辅 导 纳 税 人 完 成 2023 年 核 定
扣除备案工作。

“根据核定扣除政策规定，可以有
效解决‘高征低扣’问题，相当于给我
们节省了税款。按照我们预计的生产情
况测算，全年预计可以节省税款 600 余
万元。这对我们这种新成立的公司而
言，不仅解决了因‘取票难’造成的

‘抵扣难’问题，还有效缓解公司的资
金周转压力。”重庆桔瑞森装饰材料有
限公司相关负责人表示，公司生产线已
经建成，材料也已到位，即将投入预生
产环节。公司还计划在今年加大智能化
生产方面的投入，预计实现年产值 3.8
亿元。

中交一公局集团重庆江泸北线项目二分部：

吹响劳动竞赛“冲锋号”
本报讯 （记者 廖洋 实习记者 焦玉顺 通讯员

高慧文） 劳动竞赛战鼓响，道路建设劲正酣。日
前，中交一公局集团重庆江泸北线项目二分部“提
能增效创佳绩，奋勇争先保通车——六比六创大干
150 天”主题劳动竞赛誓师动员大会在项目 2#T 梁预
制厂举行。

本次劳动竞赛旨在“冲节点、保通车”，以突破
工期节点为中心，以力保年度通车目标任务为核
心，以确保施工安全为基础，以加强管理为手段，
以科技创新为动力。通过劳动竞赛，大力弘扬劳模
精神，加强工会组建工作，使竞赛成为引领职工立
足岗位、敬业奉献的重要载体和广阔平台。

当天的动员大会宣读了竞赛实施方案，举行了党
员示范岗、工人先锋号、青年突击队授旗仪式。青
年突击队及产业工人代表进行表态发言，参赛的施
工单位代表与项目签订劳动竞赛协议书。下一步，
区交通局、高速公路指挥部将精诚团结、协调配
合，全力以赴支持工程建设，确保工程优质完成并
顺利竣工验收。

男子防抓拍给车牌“戴口罩”

弄巧成拙被记9分
本报讯 （记者 阮瑞雪 通讯员 吴婕） 机动车号

牌犹如车辆的“身份证”，是识别车辆违法的重要信
息之一，可有些人为躲避交通违法的处罚，在车牌
上动起了歪心思，不料弄巧成拙。日前，区公安局
交巡警支队白沙大队民警执勤时就遇到了车主竟给
车牌“戴口罩”。

当天 19 时 40 分许，民警在白沙工业园工商路开
展夜间巡逻，一辆违停在路边的白色小轿车引起了
民警的注意。民警下车准备对该车的违法行为进行
处罚时，却发现车辆的前后车牌均被“戴”上了口
罩。取下口罩进行信息查询后，民警联系了车主黄
某，通知其立即到达现场接受处罚。

车主黄某讲述，遮挡号牌是因为怕乱停乱放被
抓拍，所以耍了“小聪明”，给车牌“戴”上了口
罩。黄某懊悔不已，但为时已晚。最终，民警依法
对黄某实施故意遮挡车辆号牌的违法行为处以罚款
200 元、记 9 分的处罚，并对黄某进行了批评及普法
教育。

民警提示，故意遮挡号牌是严重交通违法行
为，驾驶人应当按规定悬挂并确保号牌清晰、完
整，请广大驾驶人切莫心存侥幸，在号牌上动歪心
思，否则将面临严厉处罚。

中国肺癌防治联盟肺结节诊疗分中心
落 户 重 庆 大 学 附 属 江 津 医 院

本报讯（记者 王茜 通讯员 游春媛 郭开星） 在
日前召开的第 18 届国际呼吸病学会 （ISRD） 年会暨
第 2 届国际元宇宙医学协会 （IAMM） 大会上，中国
肺癌防治联盟肺结节诊治分中心落户重庆大学附属
江津医院，现场举行了授牌仪式。

据介绍，中国肺癌防治联盟肺结节诊治分中心
成立后，重庆大学附属江津医院将在中国肺癌防治
联盟的指导下，联合中国肺癌防治联盟 A 级专家，
整合各专科技术优势，应用 PNapp5A 和数字人 1.0 版
本实践元宇宙循证与个体化诊疗，为肺结节、肺肿
瘤患者制定微创手术、局部消融、放疗、化疗、靶
向、免疫等综合全面的治疗方案，让患者获得系统
化精准治疗，使市民足不出区就能享受先进的诊疗
技术。

目前，重庆大学附属江津医院已集合胸心外科、
呼吸与危重症医学科、肿瘤科、放射科、病理科等
学科专家，在该院新区门诊 2 楼 E 区专家门诊开设了
肺结节多学科门诊，每周二下午开诊 （节假日除
外），有需要的市民可挂号预约就诊。

江津区税务局送上“政策大礼包”

税惠政策助力新办企业“加速跑”

吴滩镇金子村50余万斤大白菜待销

爱心助农邀您搭把手

江津鸿鹄护鱼志愿队巡护保护区

解救被困国家一级保护野生动物长江鲟

亟待销售的大白菜 吴滩镇供图

新闻链接：

北京时间2022年7月21日，世界自
然保护联盟 （IUCN） 更新濒危物种红
色名录。名录显示，长江鲟野外灭绝。

IUCN 鲟 鱼 专 家 组 中 国 唯 一 成
员、中国水产科学研究院长江所研究
员、武汉长江中华鲟保护中心发起人
危起伟说：“长江鲟没有灭绝，而是叫
野外绝迹。就是说长江鲟在自然界没
有自然繁殖了，并不是说野外没有长
江鲟，这是个误解。现在每年都有增

殖放流，所以野外还是有个体的。如
果长江鲟能够自然繁殖，野外灭绝这
个帽子就可以摘掉了。”

危起伟表示，从 2007 年人工放流
开始，长江鲟遭到误捕的情况每年都
有很多。原来长江一直没有休渔，上
游下来的很多鱼类没有等它长大就被
捕猎了。长江鲟鱼一直没有自然繁
殖，科研人员希望通过人工放流，经
过几年时间的野外生长，最终实现长

江鲟的自然繁殖。
2021 年 1 月 1 日起，长江流域重点

水域正式实施 10 年禁渔，禁捕水域涵
盖长江鲟分布区域。2021 年 3 月 1 日，

《长江保护法》 实施，将治污、治岸、
治渔三大举措法定化，有利于减少人
类活动对长江鲟的干扰和影响，为长
江鲟野外种群提供更好的栖息条件。

江 津 区 禁 捕 退 捕 办 提 醒 广 大 市
民，切莫贪图一时口腹之欲，让非法
捕捞、运输、经营长江水生野生动物
及其产品的不法分子有利可图，更勿

“亲自上阵”非法捕捞水产品。

野外灭绝的长江鲟为什么突然现身？
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②长江江津段人工鱼巢 记者 苏盛宇 摄

①被巡护人员成功解救的长江鲟 重庆市林业局供图

本报综合 2 月 20 日，江津鸿鹄护
鱼志愿队护鱼队员在白沙镇附近水域
巡护时，成功解救一条被困的国家一
级保护野生动物长江鲟。

当天早晨 7 点左右，承担重庆市
珍稀特有鱼类国家级自然保护区巡护
工作的鸿鹄护鱼志愿队护鱼队员驾驶
巡护船在白沙镇小石门罗湾坝的长江
边巡护时，突然听到水中传来啪啪的
响声。护鱼队员判断，可能有鱼被偷
捕的渔网困住了，正在挣扎逃生。巡
护船在附近转了两圈，终于发现了渔
网。护鱼队员将渔网拉到巡护船上，
果然在网中看见了两条鱼。护鱼队员
小心剪破渔网，仔细检查鱼是否受
伤。鸿鹄护鱼志愿队队长刘鸿说，幸
亏发现早，两条鱼只是被缠住，没有
受伤。护鱼队员摄像、拍照后立即将
两条鱼放归长江。

随后，护鱼队员把解救情况报告保
护区管理处，把解救鱼的视频和图片发
给了西南大学水产学院的专家进行鉴
定。经鉴定，其中一条鱼是国家一级保
护野生动物、有“水中大熊猫”之称的
长江鲟，长约 0.5 米、重约 3 千克，为
增殖放流的长江鲟；另一条长约 0.3
米、重约1千克的鱼是中华倒刺鲃。

刘鸿介绍，近期长江上游进入鱼
类产卵期，鱼类在江边产卵时，可能
被非法捕捞人员设置的渔网捕获。此
次被发现的非法捕捞渔网长度近 100
米，共 3 层，如果不是巡护及时发
现，险些得手。保护区将进一步加强
水域和陆地同步巡护，对几处鱼类主
要产卵场重点巡护，保护长江上游珍
稀特有鱼类等水生资源。
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